PRÉSENT DE L´INDICATIF

VERBES EN –ER.
Règle générale:

Parler → parl – er. On enlève la terminaison –er et on ajoute les désinences : -e, es, e, ons, ez, ent.

Attention le verbe ALLER est irrégulier.

	Je vais

	Tu vas

	Il va 

	Nous allons

	Vous allez

	Ils vont


Quelques verbes présentent des particularités spécifiques.

· Les verbes finis par –eler, -eter  doublent le l et le t devant le e muet. (-e, es, ent)

S´APPELER

JETTER
	Je m´appelle
	Je jette

	Tu t´appelles
	Tu jettes

	Il s´appelle
	Il  jette

	Nous nous appelons
	Nous jetons

	Vous vous appelez
	Vous jetez

	Ils s´appellent
	Ils jettent 


· Les verbes acheter, lever, espérer, préférer, mener, peser, répéter prennent un accent grave sur la voyelle e devant une syllabe muette.
ACHETER
	J´achète

	Tu achètes

	Il achète

	Nous achetons

	Vous achetez

	Ils achètent


· Les verbes en –cer ajoutent ç devant la désinence –ons pour maintenir le son [image: image2.png]


s] :
Nous commençons (commencer)

· Les verbes en – ger ajoutent un e muet devant la désinence – ons  pour maintenir le son [[image: image4.png]3]



:
                   
Nous mangeons (manger)

· Les verbes qui finissent par –oyer, -uyer changer le y par i devant une désinence muette : -e, es, ent. Les verbes qui finissent par –ayer ont une double forme avec « i » et avec « y ».
EMPLOYER




PAYER

	J´emploie
	Je paie – je paye

	Tu emploies
	Tu paies – tu payes

	Il emploie
	Il paie – il paye

	Nous employons 
	Nous payons

	Vous employez
	Vous payez

	Ils emploient
	Ils paient – ils payent


VERBES EN IR.
Règle générale :
Finir → fin – ir. On enlève la terminaison –ir et on ajoute les désinences : - is, -is, -it, -issons, - issez, issent.

Certains verbes réguliers en – ir :

Maigrir, grossir, obéir, punir, réussir, rougir, grandir, établir, choisir, nourrir…

D´autres verbes en – ir mais irréguliers.

Modèle PARTIR : (dormir, mentir, sentir, servir, sortir)

	Je pars

	Tu pars

	Il part

	Nous partons

	Vous partez

	Ils partent 


Modèle VENIR : les composés de venir et le verbe tenir et ses composés.
	Je viens

	Tu viens

	Il vient

	Nous venons

	Vous venez

	Ils viennent


Modèle OUVRIR : (offrir, souffrir, cueillir)

	J´ouvre

	Tu ouvres

	Il ouvre

	Nous ouvrons

	Vous ouvrez

	Ils ouvrent


Verbes en –OIR
Quelques verbes se conjuguent sur le modèle de recevoir : apercevoir, concevoir, décevoir, percevoir.
	Je reçois

	Tu reçois

	Il reçoit

	Nous recevons 

	Vous recevez

	Ils reçoivent 


D´autres verbes en -OIR.
	Devoir
	Pouvoir
	Savoir 
	Valoir
	Voir
	Vouloir 

	Je dois
	Je peux
	Je sais
	Je vaux
	Je vois
	Je veux 

	Tu dois
	Tu peux 
	Tu sais
	Tu vaux
	Tu vois
	Tu veux

	Il doit
	Il peut 
	Il sait
	Il vaut
	Il voit
	Il veut

	Nous devons
	Nous pouvons
	Nous savons
	Nous valons
	Nous voyons
	Nous voulons

	Vous devez
	Vous pouvez
	Vous savez
	Vous valez
	Vous voyez
	Vous voulez

	Ils doivent
	Ils peuvent
	Ils savent
	Ils valent
	Ils voient
	Ils veulent 


Verbes en –RE.

Ce sont des verbes du troisième groupe et ils se construisent sur modèles différents.

Modèle REPONDRE : verbes attendre, confondre, dépendre, descendre, entendre, perdre, rendre, vendre.

	Je réponds

	Tu réponds

	Il répond

	Nous répondons

	Vous répondez

	Ils répondent


Modèle PRENDRE : apprendre, comprendre, reprendre, surprendre.

	Je prends

	Tu prends

	Il prend

	Nous prenons

	Vous prenez

	Ils prennent


Modèle METTRE/BATTRE : abattre, admettre, combattre, commettre, permettre, transmettre.
	Je mets
	Je bats

	Tu mets
	Tu bats

	Il met
	Il bat

	Nous mettons
	Nous battons

	Vous mettez
	Vous battez

	Ils mettent
	Ils battent


Modèle CONNAÎTRE pour les verbes qui finissent en –aître et –oître : accroître, croître, disparaître, naître, paraître, reconnaître. 

	Je connais

	Tu connais

	Il connaît

	Nous connaissons

	Vous connaissez

	Ils connaissent


Modèle CRAINDRE : ces verbes ont deux radicaux, les personnes du pluriel prennent –gn : atteindre, contraindre, éteindre, joindre, peindre, plaindre, rejoindre, teindre.

	Je crains

	Tu crains

	Il craint

	Nous craignons

	Vous craignez

	Ils craignent


Modèle CONDUIRE : construire, cuire, déduire, détruire, introduire, produire, séduire, traduire.
	Je conduis

	Tu conduis

	Il conduit

	Nous conduisons

	Vous conduisez

	Ils conduisent


D´autres verbes.

	Lire 
	Boire
	Croire
	Dire
	Ecrire
	Faire

	Je lis
	Je bois
	Je crois
	Je dis
	J´écris
	Je fais

	Tu lis
	Tu bois
	Tu crois
	Tu dis
	Tu écris
	Tu fais

	Il lit
	Il boit
	Il croit
	Il dit
	Il écrit
	Il fait

	Nous lisons
	Nous buvons
	Nous croyons
	Nous disons
	Nous écrivons
	Nous faisons

	Vous lisez
	Vous buvez
	Vous croyez
	Vous dites
	Vous écrivez
	Vous faites

	Ils lisent
	Ils boivent
	Ils croient
	Ils disent
	Ils écrivent
	 Ils font


